

01

Carta del  
Presidente



## 01/Carta del Presidente

Hace un año les trasladaba nuestra convicción de que el año ofrecería oportunidades superiores a los retos que persistían. Y efectivamente, 2023 ha sido un año de crecimiento y de rentabilidad para el Banco y el conjunto de las entidades que componen el Grupo Caja Rural.

### Resultados 2023

2023 fue el primer año del Plan Estratégico que abarca el periodo 2023-26 y se han cumplido todos los hitos planteados para este ejercicio:

- **El resultado antes de impuestos alcanzó la cifra de 67 millones (+7%).**
- **Los ratios de solvencia, liquidez y MREL se situaron por encima de los previstos en el Plan para el año 2023.**
- **El índice de riesgos** (indicador sintético que mide la posición del Banco teniendo en cuenta los principales riesgos de la actividad) **se situó en 1,77 por debajo del límite establecido.**
- **Impacto en Cajas Rurales:** En 2023, se han alcanzado las cifras de volúmenes e ingresos planificadas para este ejercicio.
- **Proyectos:** Avanzan conforme a lo previsto no detectándose retrasos significativos en los de carácter plurianual.

En cuanto al **resultado neto** alcanzó la cifra de **47 millones de euros**, un 7,6% más que el resultado del año anterior y supera también la cifra presupuestada para este ejercicio.

Estos resultados se han obtenido manteniendo un perfil de riesgos bajo, respetando en todo momento los umbrales establecidos en el Marco de Apetito al Riesgo.

Seguimos reforzando nuestro balance y nuestra posición de capital, así los **Fondos Propios** crecieron **49 millones** gracias a la capitalización de los beneficios.

La obtención de estos resultados ha sido posible gracias a la colaboración de las Cajas Rurales y el resto de entidades que componen el Grupo, RSI y RGA. También quiero destacar el trabajo de todo el equipo del Banco, en proporcionar los mejores servicios y con la mayor calidad a nuestras Cajas y clientes, y quiero, de manera especial, agradecer y dar la enhorabuena a todos ellos.

También las Cajas Rurales de la Asociación Española han tenido un notable desempeño en 2023. La Asamblea de la AEER ha aprobado el informe anual del **Sistema Institucional de Protección (SIP)** que recoge un **resultado neto de 935 millones de euros**, que supone un crecimiento del 58% sobre los obtenidos en 2022, manteniendo además una sólida capitalización con un **ratio de capital del SIP del 22,1%** y una elevada calidad del riesgo con un ratio de activos deteriorados del 2,8%.

### Modelo de banca cooperativa

Me gustaría, en este momento, compartir las conclusiones del informe elaborado por la "Asociación Europea de Bancos Cooperativos" sobre el futuro de la Banca Minorista en Europa:

- **Una banca cooperativa universal fuerte, es una parte esencial del sector financiero europeo.** Respalda las economías locales, favorece la inclusión financiera y contribuye tanto al desarrollo sostenible como a un sistema bancario estable. Su arraigada presencia y su compromiso con la atención de las necesidades de sus clientes son aspectos esenciales para los objetivos estratégicos de Europa.
- **Las recientes tendencias regulatorias debilitan el sólido modelo de la banca minorista universal,** lo que influye en los objetivos estratégicos y las necesidades de financiación de particulares y pymes.
- **La reglamentación europea no recoge de manera uniforme las ventajas de contar con una banca diversificada.** La reglamentación, en conjunto, incide en la competencia y los mercados, y los distorsiona de forma considerable.
- **La reglamentación desempeña una función crucial en el sector de la banca minorista,** tanto directamente como a través de la regulación de los servicios que ofrece la banca. Con el tiempo, la magnitud de la reglamentación ha aumentado, por lo que resulta fundamental reconocer que el proceso regulatorio en sí mismo adolece de carencias y debe mejorar.

Estamos convencidos de que las Cajas Rurales, como parte esencial del modelo de Banca minorista en España, son una pieza clave en el futuro del sistema financiero español y europeo y así debería ser reconocido por la normativa y los supervisores bancarios.

En este sentido, desde el Banco, estamos trabajando junto al resto de bancos de UNICO: DZ, Credit Agricole, IRB, OP Bank e ICCREA, para el reconocimiento de la importancia de la Banca Cooperativa.

En la Junta está prevista la aprobación de una ampliación de capital con cargo a reservas de libre disposición que supondrá la entrega a nuestros accionistas de acciones de nueva emisión con un valor económico de 45 millones de euros.

Como en años anteriores, la remuneración al accionista constituye una prioridad y supone una rentabilidad que se compara favorablemente con la ofrecida por otros Bancos españoles. Así el valor de **las acciones entregadas a nuestros accionistas en los últimos cinco años supera los 200 millones de euros.**

Nuestro progreso depende de la capacidad de atraer talento y desarrollar a los líderes y los equipos que destaquen en el Banco sobre la base de la cultura de trabajo en equipo, transparencia y foco en la atención a las Cajas Rurales que hemos fomentado durante muchos años. En 2023 **se han incorporado a la plantilla** del Banco un neto de **23 personas**, necesarias para el desarrollo y la puesta en marcha de los productos y servicios a las Cajas accionistas que el Banco se comprometió a desarrollar en el Plan Estratégico.

Los retos a los que nos enfrentamos requieren un esfuerzo para aprovechar las oportunidades asociadas a la innovación y a la sostenibilidad, que constituyen los dos ejes transversales de nuestro Plan Estratégico.

En materia de **innovación**, el Banco colabora estrechamente con RSI para que, juntos y en colaboración con las Cajas Rurales, seamos capaces de enfrentar los enormes retos que supone el progreso tecnológico para poder seguir prestando servicios y participar en la financiación de las empresas y particulares que constituyen el núcleo de nuestro negocio.

En cuanto a la **sostenibilidad**, en 2023 el Banco ha liderado numerosas iniciativas encaminadas a cumplir con la exigente normativa y así mismo incorporar esta variable como un eje más de la gestión. El Banco está comprometido en esta materia y es nuestra intención ser cada día más sostenibles y afrontar el reto de la descarbonización que es uno de los mayores a los que se ha enfrentado la humanidad, un reto que trasciende fronteras y afecta a todos los sectores de la actividad. Pero este reto también supone oportunidades de negocio y queremos aprovecharlas y apoyar a las Cajas a que estén presentes en los procesos relacionados con la financiación sostenible que, en los próximos años, será vital para alcanzar los compromisos asumidos por la Unión Europea en esta materia.

Seguimos avanzado en nuestros compromisos con la **Diversidad, Equidad e Inclusión** y así, el 43% de las posiciones directivas las ocupan mujeres (33% en 2022). Queramos seguir perseverando en este camino para que, en un futuro cercano, las mujeres ocupen el relevante papel que les corresponde en razón a sus méritos profesionales.

El año 2024 ha comenzado con una buena dinámica de resultados y negocio. Los resultados se sitúan por el encima de lo presupuestado para el ejercicio y superan a los obtenidos el año pasado. Las distintas áreas de negocio crecen a un buen ritmo y esperamos alcanzar todos los objetivos planteados para este ejercicio.

El año 2023 ha sido el primer ejercicio del plan estratégico que abarca el periodo 2023-2026 y que contiene las líneas básicas de actuación del Banco en ese periodo y que servirá de referente para poder afrontar con éxito los exigentes retos que se plantean a las entidades financieras y a las Cajas Rurales en particular, en ámbitos normativos, de capital, en materia de Prevención del Blanqueo de Capitales, ASG, etc., pero sobre todo, en seguir avanzando en la integración digital del negocio y la implantación y desarrollo de nuevos servicios que desde el Banco, RSI y RGA permitan a las Cajas competir de forma eficiente y rentable.

Como he comentado anteriormente, se han alcanzado todos los objetivos planteados para este año. Es un plan ambicioso, pero no dudo de que con el esfuerzo de todos los que componemos el Grupo Caja Rural seremos capaces de alcanzar los objetivos.

Muchas gracias.

Ignacio Arrieta del Valle  
Presidente

